
Reunião Conjunta das Câmaras Setoriais do Arroz e do Feijão  

Data: 11/09/07  

  

Local: Associação Comercial e Empresarial de Santa Cruz do Rio Pardo – Sta.Cruz do Rio Pardo - SP  

  

Presentes:  

A reunião teve início as 10:20h, estando presentes os senhores e senhoras: Marcos Vinicius R.Pegorer – 
CEREALISTA SÃO JOÃO - José Flavio C.Fernandes – APAS – Associação Paulista de Supermercados, 
João Carlos de Castro Alves – CAMIL ALIMENTOS S/A, Eloísa Nunes Rodrigues Oliveira – ASBRAN – 
Associação Brasileira de Nutrição, Maria Aparecida Mota – CEPEA/ESALQ , José Aparecido Nardo – 
CEREALISTA NARDO LTDA., Tiaki Umeda – Consultor Técnico , Hélio Nardo – CEREALISTA NARDO 
LTDA – José Pegorer – CEREALISTA GUAÍRA, Ronaldo Dehn Freitas – PRÓ-QUALITY, Adriano Picinin 
– CEREALISTA PICININ, Celso Zaia – BRASÍLIA ALIMENTOS, Fábio César de Castro Zaia – BRASÍLIA 
ALIMENTOS, Valdemir Porto – CEREALISTA NARDO, Manuel da Costa Pereira – ABRACE – Associação 
Brasileira de Cereais, Adalberto Pegorer – CEREALISTA SÃO JOÃO LTDA. Nelson Pedro Staudt – 
CODEAGRO/SAA, Márcia Alves Dourado de Oliveira – CODEAGRO/SAA.  

  

Pauta da Reunião:  

1. Apresentação de documento propondo a inclusão diária do arroz e feijão na merenda 
escolar estadual; 

2. Apresentação do documento propondo a criação do “Dia Estadual do Arroz e Feijão”;  
3. Esclarecimentos gerais sobre os aspectos nutricionais referentes ao consumo do arroz 

e feijão – nutricionista – Dra. Eloísa Oliveira – ASBRAN – Associação Brasileira de 
Nutrição”; 

4. Outros Assuntos. 

Tópicos Discutidos:  

Sr. Nelson – CODEAGRO, inicia agradecendo a presidente da Associação Comercial e Empresarial de 
Santa Cruz do Rio Pardo - Sra. Aparecida Rosangela Mateloso Nardo, em ceder o espaço da Associação 
para a realização desta reunião e amplia o agradecimento aos demais pela presença. Enfatiza o 
desempenho que estas duas câmaras setoriais, em especial, vêm tendo no sentido de aproveitar bem as 
reuniões, e que nelas têm sido levantados assuntos pertinentes aos dois setores arroz/feijão. 

Sr.Manuel – ABRACE, comenta que o setor está preocupado com a qualidade, pois existe muita mistura 
de péssimos produtos, reforçou a questão dos problemas fiscais,nesta questão em particular, colocou que 
foi apresentado e protocolado um documento à Secretaria da Fazenda, onde foram colocadas todas as 
dificuldades que vêm sendo enfrentadas pelo setor cerealista. 

Continuando sugeriu também que o estado saiba escolher seu fornecedor, demonstrou preocupação com 
o abandono de lavouras, voltando-se para o plantio de cana, onde na maioria das vezes o produtor não 
está preparado para a instalação de uma nova cultura, e posteriormente, poderá sofrer grandes prejuízos, 
estando envolvido momentaneamente pela proposta de “arrendamento de terras” com liquidez garantida.  

Sr. Adalberto – Cerealista São João, destaca que a classificação está muito dilatada e concorda com a 
reclassificação que deve ser realizada, em breve, assunto este que deverá ser discutido nos próximos 
encontros das Câmaras Federais de Arroz e Feijão.  

Sr. Nelson passa a discorrer sobre os três documentos que serão apresentados ao Secretário de 
Agricultura (Em anexo),acrescendo o documento referente ao ICMS cobrado no Estado, notando que 
este assunto já foi levantado anteriormente e agora será reiterado junto ao secretário.  

Realizadas as leituras, com a devida aprovação dos Presidentes de Câmaras Setoriais – Srs. Manuel da 
Costa Pereira e Gilmar Antonio Casarin (nesta ocasião representado pelo Sr. João Carlos de Castro 
Alves) e demais membros, os documentos serão encaminhados ao gabinete do coordenador da 

http://localhost/codeagro/camaras/as_camaras/feijao/atas/anexos/arroz_feijao.pdf


CODEAGRO – Sr. José Cassiano, com posterior envio ao Secretário de Agricultura – Dr. João Sampaio. 

Dando continuidade a pauta da nossa reunião, tivemos a apresentação da Dra. Eloísa Oliveira – ASBRAN 
– mostrando-nos as iniciativas que estão sendo realizadas, por solicitação do Ministério da Educação, no 
sentido de obter um mapa da merenda escolar no Brasil, e quais ações que o poder público pode ter, 
visando melhorar a qualidade e quantidade nutricional adequadas a crianças e adolescentes do país, 
visto que há uma ocorrência de patologias em jovens envolvendo questões nutricionais.A apresentação 
da Dra. Eloísa também encontra-se à disposição para acesso.  

Apresentação da palestra  

Finda a apresentação, agradecemos a presença de todos e solicitamos que aguardem um novo convite 
para uma próxima reunião, onde provavelmente teremos datas definidas pelos presidentes das câmaras 
de arroz e feijão, para que as mesmas sejam realizadas separadamente de acordo com a demanda e 
solicitação de cada cadeia. 

Conclusão:  

Todos os presentes mostraram-se satisfeitos com as propostas colocadas e ficam à disposição para 
colaborarem com os trabalhos das Câmaras Setoriais de Arroz e Feijão,e aguardam com otimismo uma 
resposta positiva do Governo Paulista sobre as questões colocadas. 

Pendências/Responsabilidades:  

  Encaminhamento dos documentos ao Coordenador da CODEAGRO;  
  Estudo, Análise e Proposta do “Dia Estadual do Arroz e Feijão”;  
  Inclusão Diária do Arroz e Feijão na Merenda Escolar Estadual;  
  o Estudo e Análise das Ações Tributárias.  

OBS:Os referidos documentos foram entregues, eo assunto foi devidamente colocado pelos 
presidentes - Sr.Manuel da Costa Pereira e Sr. Gilmar Antonio Casarin - Audiência ocorrida em 
09 de Outubro de 2007, com o Secretário da Agricultura - Dr. João Sampaio.Memória da 
Reunião em anexo. 
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